



## LES NOUVELLES DE L'ECORUCHER

N° 8 - JUIN 2022

### QUELLE EST LA MEILLEURE PÉRIODE POUR LA RÉCOLTE DU MIEL ?

En général, on a coutume de dire que la récolte du miel se fait à la fin du mois de juillet, quand la proportion d'eau dans le miel est proche des 18%. Cependant, c'est loin d'être une science exacte puisque de nombreux facteurs entrent en jeu : conditions climatiques, environnement, région... Il n'y a donc pas de date "idéale" à proprement parler pour récolter le fruit du travail des abeilles.

Avec l'expérience, les apiculteurs arrivent à savoir à quel moment de l'année la colonie a produit suffisamment de miel pour pouvoir en extraire une partie, sans pour autant lui enlever les ressources nécessaires dont elle a besoin pour vivre.

Il est tout de même à noter qu'il y en a deux et elles ont généralement lieu pendant les beaux jours, sur les 3 mois suivants : dès fin mai, juin, juillet.

### POUR L'APICULTEUR, CE SONT LES TEMPS FORTS DE L'ANNÉE

En fonction de comment se portent les colonies, l'apiculteur doit s'adapter et effectuer certaines tâches. S'il juge sa colonie trop faible, il peut l'aider à reprendre des forces en la nourrissant avec leur propre miel. A l'inverse, si elle se porte bien, il aura tout intérêt à ajouter des hausses pour l'aider à se développer davantage.

### LA LEVÉE DES CADRES

L'extraction du miel est une opération fastidieuse qui demande minutie et délicatesse.

Après avoir récupéré les cadres des ruches, l'apiculteur va commencer par ôter toutes les fausses constructions faites par les abeilles (généralement au dos et sur le côté des cadres) pour éviter qu'elles ne tombent dans l'extracteur.

Ensuite, à l'aide d'un couteau ou d'une fourchette spéciale, il va procéder à la désoperculation des cadres de cire. Il s'agit en fait d'enlever la couche de cire mise par les abeilles pour refermer les cellules pleines de miel.



Une fois les cadres désoperculés, il va les placer dans l'extracteur.

Comme son nom l'indique, l'extracteur de miel est la machine cylindrique qui sert à extraire le miel des cadres grâce à la force centrifuge.

Une fois sortis de l'extracteur, les cadres vidés de leur miel peuvent être replacés dans les hausses des ruches.

Enfin, il ne reste plus qu'à déposer un seau devant le robinet de l'extracteur, puis de l'ouvrir pour que le miel y coule.

### LE FILTRAGE ET LA MISE EN BOCAUX

Premièrement, il faut savoir que le miel extrait contient bien souvent de la cire et autres débris ; d'où la nécessité de le filtrer pour maximiser l'obtention d'un miel propre et débarrassé de ses impuretés, avant de le laisser reposer quelques jours en maturateur.

Après cela, il ne vous reste plus qu'à disposer le miel tamisé dans des bocaux stériles et de les étiqueter.



Odile Mermoud

Karl von Frisch,  
le grand maître de l'apiculture  
disait de la société des abeilles  
qu'elle "ressemble à une  
fontaine magique :  
plus on y puise, plus elle coule  
en abondance"....»